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Niederschrift über die 

10. Sitzung des Gemeinderates 
 
 
Am: Freitag, den 14.04.2023 

Die Einladung wurde fristgerecht zugestellt. 
Beginn: 19:00 Uhr  
Ende: 21:45 Uhr 
 
Anwesend waren: 
Bgm. Ing. Helmut Dablander   

Vbgm. Peter Föger   

GV Reinhard Holaus   

GV Wilhelm Mareiler   

GV Christoph Scheiring   

GR Lukas Bachnetzer   

GRin Marina Floriani   

GR Walter Föger   

GR Florian Grameiser   

GR Michael Haslwanter   

GR Simon Haslwanter   

GRin Daniela Holaus   

GRin Denise Perwög   

GR BEd BA MA Paul Randolf   

Ersatz-GRin Bernadette Engl Vertretung für GRin MSc Lea Draxl-Weiskopf 

Amtsleiter Mag. Reinhard Pfeifer   

Bauamtsleiter Ing. Martin Dablander   

 
Abwesend waren: 
GRin MSc Lea Draxl-Weiskopf   

 
 
 
Schriftführung: Ivonne Föger 
 

 
 
Die Sitzung war öffentlich – 
die Sitzung war beschlussfähig. 
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Tagesordnung 
1. Genehmigung der Protokolle vom 10.03.2023 
2. Beratung und Beschlussfassung - Flächenwidmungsplanänderung Kluibenschädlgründe 
3. Beratung und Beschlussfassung - Vereinbarung Asphaltierung Dr. Meinrad-Praxmarer-

Straße 
4. Beratung und Beschlussfassung - Tarifordnung Feuerwehrverband 2023 
5. Beratung und Beschlussfassung - weitere Vorgangsweise offene Jugendarbeit 
6. Bericht des Bürgermeisters und aus dem Gemeindevorstand 
7. Bericht des Substanzverwalters Gemeindegutsagrargemeinschaft Silzer Güterwald 
8. Bericht der Ausschüsse 
9. Anträge, Anfragen und Allfälliges 
 
Der Bürgermeister begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
 
Zu TOP  1) Genehmigung der Protokolle vom 10.03.2023 
 
Die Protokolle der Gemeinderatssitzung vom 10.03.2023 werden vom Gemeinderat einstimmig 
genehmigt. 
 
Zu TOP  2) Beratung und Beschlussfassung – Flächenwidmungsplanänderung 
                   Kluibenschädlgründe 

 
Antrag der Familien Kluibenschädl auf Umwidmung der im ÖROK beschriebenen Fläche W 20 in 
allgemeines Mischgebiet. 
Nach Vorprüfung durch das Land Tirol ist die Widmung in reines „Wohngebiet“ aufgrund der 
lärmtechnischen Gegebenheiten nicht möglich.  
 
Angesprochen wird die zeitliche Befristung zur Bebauung laut § 37 a TROG, diese beträgt 
längstens 10 Jahre.  
 
Der BGM ergänzt, dass alle weiteren Punkte zwecks Vergabe bei der nächsten Gemeinderat 
Sitzung besprochen werden – weil die Rückmeldung des Landes Tirol abgewartet werden muss.  
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Beschluss: 
Auf Antrag des Bürgermeisters beschließt der Gemeinderat der Gemeinde Silz einstimmig 
gemäß § 68 Abs. 3 i.V.m § 63 Abs. 9 Tiroler Raumordnungsgesetz 2016 – TROG 2016, LGBl. 
Nr. 101, den von Planalp ausgearbeiteten Entwurf über die Änderung des 
Flächenwidmungsplanes der Gemeinde Silz vom 30.03.2023, Zahl 219-2022-00004 durch vier 
Wochen hindurch zur öffentlichen Einsichtnahme aufzulegen. 
 
Der Entwurf sieht eine Änderung des Flächenwidmungsplanes der Gemeinde Silz im Bereich des 
Grundstück 6898 KG 80109 Silz von rund 2299 m² von Freiland § 41 in Allgemeines Mischgebiet 
§ 40 (2) mit eingeschränkter Baulandeignung § 37 (3,4,5) und zeitlicher Befristung § 37a (1), 
Festlegung Zähler: 1, Festlegung Erläuterung: Eingeschränkt auf Betriebe ohne wesentliche 
Emissionen von Lärm, Schadstoffen, Erschütterungen u.a. Schlafräume und Räume mit 
erhöhtem Ruhebedarf müssen jedenfalls auch zur lärmabgewandten Seite natürlich lüftbar sein. 
 
Festlegungen des Verlaufs geplanter Straßen und Verkehrswege 
Geplante örtliche Straße § 53.1 im Bereich der Grundstücke 
6901 KG 80109 Silz (rund 2 m²), 
6898 KG 80109 Silz (rund 157 m²) 
 
Gleichzeitig wird gemäß § 68 Abs. 3 lit. d TROG 2022 der Beschluss über die dem Entwurf 
entsprechende Änderung des Flächenwidmungsplanes der Gemeinde Silz gefasst. 
 
Dieser Beschluss wird nur rechtswirksam, wenn innerhalb der Auflegungs- und 
Stellungnahmefrist keine Stellungnahme zum Entwurf von einer hierzu berechtigten Person oder 
Stelle abgegeben wird. 
 
Zu TOP  3) Beratung und Beschlussfassung - Vereinbarung Asphaltierung Dr. Meinrad- 

         Praxmarer-Straße 
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Der BGM erklärt, die TIWAG hat der Gemeinde Silz eine vertragliche Vereinbarung betreffend 
Finanzierung der Asphaltierungsarbeiten der Dr. Meinrad-Praxmarer-Straße (Zufahrt zum 
Kraftwerk Silz) vorgelegt. 
 
Die Kosten der noch offenen Asphaltierung wurden vom Bauamt mit ca. € 105.000,00 brutto 
angesetzt. Der Finanzierungsanteil der TIWAG beträgt einmalig € 72.000,00 brutto. 
 
GV Willi Mareiler spricht an, dass ein westlich gelegenes Wegstück (Wiesweg) im Bereich der 
Firma Hörmann starke Asphaltschäden aufweist und schlägt vor diesen Abschnitt auch zu 
asphaltieren – Mehrkosten laut BAL Ing. Martin Dablander ca. € 20.000,00 brutto.  
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Annahme der vorliegenden Vereinbarung mit der 
TIWAG. Die Ausführung der Asphaltsanierung soll im Jahr 2024 erfolgen. 
 
BAL Ing. Martin Dablander verlässt um 19.15 Uhr die Sitzung.  
 
Zu TOP  4) Beratung und Beschlussfassung - Tarifordnung Feuerwehrverband 2023 
 
GR Michael Haslwanter erklärt den Sachverhalt. In dieser Tarifordnung werden Einsätze 
berücksichtigt die, die Feuerwehr verrechnen kann. Als Beispiele werden Fehlalarmierungen und 
technische Hilfeleistungen genannt.  
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Tarifordnung des österr. 
Bundesfeuerwehrverbandes 2023 in der vorliegenden Form.  
 
Zu TOP  5) Beratung und Beschlussfassung - weitere Vorgangsweise offene Jugendarbeit 
 
Der Jugendausschuss und Personalausschuss und der BGM haben am 5.4.2023 in einer 
gemeinsamen Sitzung die heute zu beschließende Vorgangsweise vorgeschlagen.  
 
Der BGM bedankt sich bei der Pfarre Silz für die jahrzehntelange Organisation und Durchführung 
der Jugendarbeit in Silz. Ab Herbst 2023 wird Pfarrer Kidane den Seelsorgeraum Silz-Haiming-
Ötztal Bahnhof-Haimingerberg-Ochsengarten und Kühtai übernehmen, es geht sich für ihn leider 
zeitlich nicht mehr aus, die Jugendarbeit in Silz als Obmann zu führen und er bittet die Gemeinde 
die Leitung künftig zu übernehmen.  
Es wird ein eigener Gemeinderatsausschuss für die offene Jugendarbeit Silz/Mötz mit Mitgliedern 
aus allen Fraktionen gegründet, dieser soll so bald wie möglich die Arbeit aufnehmen.  
Ein Dank an VBGM Peter Föger, er hat sich als Obmann zur Verfügung gestellt und wird den 
Ausschuss zusammensetzen.  
Bisher wurden die beiden Mitarbeiter von der Pfarre noch nicht gekündigt, die Gemeinde 
übernimmt jedoch weiterhin die notwendige finanzielle Unterstützung. Die kostenlose Nutzung 
der Räume im Jugendheim für die Jugendarbeit soll vertraglich festgehalten werden.  
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig, dass die offene Jugendarbeit künftig ab 01.10.2023 
von der Gemeinde Silz angeboten wird – als Obmann/frau des neu zu gründenden Ausschusses 
„Jugendarbeit“ stellt sich V-BGM Peter Föger zur Verfügung. Eine Stellenausschreibung für 
Mitarbeiter in Teilzeit wird erfolgen. Voraussetzung ist die weitere kostenlose Nutzung der 
Räumlichkeiten der Pfarre im Jugendheim.  
 
Der Bürgermeister der Gemeinde Mötz hat die Mitarbeit und finanzielle Beteiligung vorbehaltlich 
eines GR-Beschlusses der Gemeinde Mötz bereits zugesagt.  
In Zusammenarbeit mit POJAT wird eine Kooperationsvereinbarung mit der Gemeinde Mötz und 
der Pfarre vorbereitet.  
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Zu TOP  6) Bericht des Bürgermeisters und aus dem Gemeindevorstand 
 
Der BGM gratuliert GR Walter Föger nachträglich zum Geburtstag. 
 
Abgabenertragsanteile März 2023  € 113.497,50 
Zwischenabrechnung Abgabenertragsanteile 2022  €   11.329,85 
 
TIWAG Ausgleichszahlung Talvertrag 2022  € 578.881,09 
 
Der Kredit betreffend die Photovoltaikanlage auf den Gemeindegebäuden ist abbezahlt.  
 
Ausbezahlte Subventionen: Seniorenbund  € 600,00 
 
Steuerungsgruppe Dorfkernentwicklung: 
Es hat am 5.4. ein Lokalaugenschein mit 5 ArchitektInnen bzw. ProzessbegleiterInnen, Damen 
und Herren der Dorferneuerung und der Steuerungsgruppe stattgefunden.  
Am 24.04.2023 erfolgt die Präsentation der Herangehensweise, sowie die Vorstellung des 
Angebots und des jeweiligen Bewerbers. Die Teams sind insbesondere aufgefordert im Rahmen 
der Präsentation ihre Prozessstruktur und ihre Herangehensweise in einer Form zu präsentieren. 
Die Entscheidung der Vergabe des zu beauftragenden Teams trifft natürlich der Gemeinderat. 
 
GRin Daniela Holaus spricht die fehlenden Fragebögen der Volksschule an – dieser Fragebogen 
ist während des Krankenstandes der Direktorin nicht behandelt worden, kann aber auf alle Fälle 
nachgereicht werden.  
 
GR Reinhard Holaus bittet um Daten und Fakten aus der Steuerungsgruppe, um die Weitergabe 
an die Silzer Bevölkerung durch den Informationsausschuss zu ermöglichen.  
Der BGM ergänzt, dass die Abteilung Dorferneuerung des Landes Tirol die Pressearbeit 
durchführt und auch weiter kommuniziert. Es wird eine Pressekonferenz geben, sobald ein 
Ergebnis vorliegt. GR Walter Föger und GRin Marina Floriani würden die Bevölkerung 
grundsätzlich informieren, dass etwas gemacht wird. Da die nächste Gemeindezeitung erst im 
August erscheint wird vorgeschlagen eine Ausgabe von „Was ist los in Silz“ zu machen.  
 
Umbau Gemeindeamt: 
Alles läuft derzeit plangemäß. Der Umzug erfolgt vom 02.05.2023 bis 05.05.2023 (in dieser Zeit, 
Sperre des Gemeindeamtes samt Postpartner), ab 08.05.2023 ist wieder alles in Betrieb.  
Die Fassadengestaltung wurde mit allen Miteigentümern des Hauses Widumgasse 1-3 
besprochen und freigegeben.  
 
Gemeinsames Gewerbegebiet: 
Derzeit in Ausarbeitung sind die Vermessung und die Ausschreibung der Gewerke Weg-, Kanal-
und Trinkwasserleitungsbau. Die ASFINAG hat die Errichtung des Trafos an der geplanten Stelle 
Nähe der Autobahn vorerst abgelehnt, es werden dazu noch Verhandlungen geführt. 
 
ÖBB Lärmschutz: 
Der Termin für die Präsentation des Lärmgutachtens am 08.05.2023 muss verschoben werden, 
die versprochene Visualisierung und die Kosten für eine architektonische Gestaltung liegen noch 
nicht vor.  
 
Wasserschiene Silz-Stams: 
Der BGM hat heute mit dem Obmann der Wassergenossenschaft Simmering/Auwaal – Hubert 
Wammes über die möglichen Anschlussbedingungen gesprochen. Es ist noch ein positiver 
Beschluss der Vollversammlung für die Notwasserlieferung nach Stams notwendig um den 
Vertrag zwischen beiden Gemeinden fertigstellen und beschließen zu können. 
 
Bauanzeigen (Photovoltaik):           Althaller Erwin 
 Walder Bernd 
 Wagner Michael 
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 Wagner Herbert 
 Walser Hubert 
 Schiefer Anneliese 
 Gutmann Maria 
 
Vorübergehender Bestand:                                        Kaiser Max Hütte - Container. 
 
Feuerbeschau Kühtai: 
Wurde diese Woche bei den meisten Hotels durchgeführt, die Vorschriften greifen sehr gut. Die 
verbleibenden Betriebe und Hütten werden im Sommer geprüft. 
 
TVB Kühtai Entwicklungsstrategie:  
Am 01.06.2023 findet in St. Sigmund eine erste gemeinsame Sitzung mit betroffenen 
Gemeindevertretern, den Bergbahnen Kühtai und dem Tourismusverband statt. Es wird eine 
Vorstellung für eine gemeinsamen Strategie von der Agentur Brand Logic geben.  
 
Standesamts- u. Staatsbürgerschaftsverband Silz-Mötz: 
Am 07.04.2023 erfolgte bei der Sitzung der BGM und VBGM die Festsetzung des Voranschlages 
für 2024 und der Beschluss der Jahresrechnung 2022. Die Jahresrechnung wurde von GV Willi 
Mareiler und VBGM Robert Reindl aus Mötz geprüft. 
 
Sportplatz Pirchet: nächste Woche wird, vorausgesetzt es wird wärmer, vertikutiert und gedüngt. 
 
Wertstoffabholung Kühtai: 
Es ist ein Schreiben mit 25 Unterschriften von Kühtaier Betrieben bei der Gemeinde eingelangt, 
in dem sie ihre Unzufriedenheit mit der derzeitigen Situation bei der Wertstoffabholung in der 
vergangenen Saison ausdrücken.  
Angedacht wird wieder einen Recyclinghof einzurichten – eventuell an einem anderen Standort 
(eventuelle beim Splittsilo). Der BGM ist seit längerem im Gespräch mit dem Chef der Biowärme 
Kühtai, Christian Plainer, über einen Verkauf der Liegenschaft des jetzigen Recyclinghofes der 
Gemeinde Silz, weil dringend Platz für eine Erweiterung des Hackgutlagers gebraucht wird.  
Bei einem eventuellem Neubau kann man heutzutage einen uneingeschränkten Zugang mittels 
Bürgerkarte und Schranken gewährleisten. Auch eine Kooperation mit anderen Gemeinden wäre 
denkbar. Die gesamte Anlage müsste auf jeden Fall so gestaltet werden dass sie in das Ortsbild, 
ohne zu stören integriert wird. 
GR Simon Haslwanter erklärt, dass die Petition aufgrund der Gefahrenlage beim Recyclinghof 
eingebracht wurde. Das Aufstellen eines Containers im Ort war nicht die ideale Lösung. Man 
hätte den Recyclinghof schon früher beim Splittsilo errichten können.  
GR Michael Haslwanter erinnert daran, dass viele Kühtaier Betriebe unbedingt eine Abholung 
wollten.  
GV Willi Mareiler erklärt, dass derzeit Widmungsansuchen schwierig sind und verweist auf das 
Projekt Busumkehrplatz.  Weiters wird berichtet dass ab der nächsten Wintersaison alle Straßen 
in Kühtai nicht mehr „gesalzen“ werden, es wird wieder Splitt gestreut.  
 
Widmungsansuchen der Firma Metasys-Pregenzer:  
Dieses wird zurückgezogen, weil die Firma METASYS bei den Ablösesummen mit den 
Grundeigentümern keine Einigung erzielen konnte. 
 
Holzbaupreis 2023: 
Aus 161 Projekten wurde Architekt Armin Neurauter und die Gemeinde Silz (neuer Kindergarten) 
mit einem Anerkennungspreis ausgezeichnet. 34 Nominierungen, davon 6 Auszeichnungen und 
6 Anerkennungen in 5 Kategorien wurden vergeben.  
 
Linde beim Bahnhof:  
Die alte Bike & Ride Anlage musste letztes Jahr entfernt werden, damit die Baufirma das 
Fundament errichten konnte. Beim Bau des neuen Fundamentes wurden sehr viele Wurzeln der 
angrenzenden Linde abgeschnitten das eventuell zum Absterben des Baumes führen könnte.  
Es gibt seitens der ÖBB leider immer noch keinen Liefertermin für die neue Anlage. 
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Eine vorübergehende Benutzung der Betonplatte wurde versprochen. 
 
Chronik Team: 
Barbara Kluibenschädl legt aus Zeitgründen ihre Mitarbeit im Chronikteam zurück. 
Ein herzliches Dankeschön für ihre wertvolle Tätigkeit über all die Jahre. 
 
Mauersanierung St. Petersberg:  
Ein Dankesschreiben des Klosters für die finanzielle Zuwendung liegt vor. 
 
Bericht aus dem Gemeindevorstand 
 
GV 16.03.2023: 

• Vergabe der grafischen Gestaltung der Innenräume und Anfertigung des Leitsystems beim 

Umbau-Gemeindeamt, an Doris Nawratil. 

• Vergabe des Schmutzläufers beim Eingang Gemeindeamt, Vergabe des Schließsystems an 

die Firma ESSECCA, Vergabe der Verkleidung der feuerfesten Schränke, sowie des Tisches 

im Sitzungszimmer an die Firma Strolz und Vergabe der Niroeinfassung im Außenbereich an 

die Firma Schöpf. 

• Der jetzige Farbvorschlag für den Fassadenanstrich des Gemeindeamtes wurde vom GV 

und fast einstimmig von den Hausparteien ausgesucht. 

• Anschaffung eines Schockfrosters der Firma Klumaier für das Haus Elisabeth. 

• Das finanzielle Ansuchen der Schützengilde Silz, zum Ankauf von Gewehren wird ins Budget 

2024 aufgenommen. 

• Beleuchtung Tennisplatz und Beachvolleyballplatz – die Elektroplanungsfirma Gstrein 

Christian wird ein Angebot für die Planung und Ausschreibung beider Anlagen legen. Die 

Ausschreibung der Grab- und Verlegearbeiten für die Kabel sowie der Fundamente für die 

Beleuchtungsmasten muss noch eingeholt werden. 

• Freigabe der letzten Zahlung für die Rodelbahn in Kühtai. 

• Anschaffung von 3 Laptops mit Dockingstationen und Bildschirmen für das Gemeindeamt. 

• Die von Heinrich Gritsch angefertigten Vogelbilder im Pirchet, werden von Manuel Schatz mit 

seinen POLY-Schülern und GR Paul Randolf renoviert oder wenn notwendig erneuert. Der 

GV hat für die Materialbeschaffung einen Zuschuss gewährt.  

• Genehmigung der Auszahlung für die offene Jugendarbeit.  

GV 21.03.2023 
                         Erweiterter GV mit dem BGM, VBGM und Altbürgermeister Hermann Föger: 
Besprechung mit Michaela Rath von der ÖBB Wien, Barbara Zimmermann vom 
Verkehrsministerium Wien, Stefan Kammerlander und Eckehard Allinger vom Land Tirol, 
Christoph Schmid von der ÖBB Innsbruck und unserem Verkehrsplaner DI Georg Hagner. 
Bericht des Altbürgermeisters, was ist passiert von 1985 bis 2015, Bericht des Bürgermeisters, 
was seit 2016 bis heute vorgefallen ist mit allen Wünschen und Bedenken und Forderungen.  
Die gewünschten Noice Breaker der Firma Forster können laut Frau Rath und Frau Zimmermann 
in Österreich auf keinen Fall genehmigt werden, es sind nur Betonwände bzw. Aluwände mit der 
erforderlichen Höhe zugelassen. Angesprochen wird die Gestaltung der Betonwände und des 
Außenbereiches durch einen Architekten und die Visualisierung der Lärmschutzwand aus Sicht 
der Gemeindebürger.  
Herr Eckehard Allinger wird die Kosten für beide Projekte erheben und die Finanzierung klären. 
Die öffentliche Präsentation des Lärmgutachtens erfolgt erst wenn die Visualisierung vorliegt – 
der Termin 08.05.2023 muss leider verschoben werden. 
 
GV 23.03.2023 

• Freigab des Grafikvorschlages von Doris Nawratil für die Innenraumgestaltung des Umbau-

Gemeindeamt.  

• Beauftragung der Laserung der Glaselemente durch die Firma Glas Foidl. 
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• Vergabe Fenster- und Türentausch sowie Sonnenschutz im Haus Elisabeth an den 

Billigstbieter die Firma Fensterfuchs. 

• Vergabe Fenster- und Jalousietausch in der Mittelschule an den Billigstbieter die Firma 

Fensterfuchs. 

• Der Austausch der Dachfenster im Haus Elisabeth wurde zurückgestellt, man wartet noch 

auf eventuelle Änderungen durch das Projekt Dorfkernentwicklung. 

• Beschlossen wird eine Reduktion der Saalmiete für eine Veranstaltung des TVB Innsbruck. 

• Dem neuen Strompreisangebot der TIWAG wurde nicht nähergetreten, es wird ein 

günstigeres Angebot nach Ostern geben. Eine Beschlussfassung mittels Umlaufbeschluss 

wird beschlossen. 

• Angesprochen wurden die Lärmbelästigungen während der Veranstaltungen im Jugendheim 

GV 13.04.2023 

• Vergabe der Montage einer Klimaanlage für das Haus Elisabeth an den Billigstbieter die 

Firma Stolz aus Imst. 

• Der Auftrag für die Folierung aller beweglichen Teile wird an die Firma Pixel Project aus 

Innsbruck erteilt. Die aufgedruckten Namen wichtiger Silzer Persönlichkeiten werden mit 

Hilfe des Chronikteams durch eine separat angebrachte Erklärung ergänzt. 

• TIWAG Strompreis ab 2024, es ist noch kein neuerliches Angebot eingelangt.  

• Ein Zuschuss an den Kolpingverein, wegen der hohen Transportkosten der Kleidersammlung 

in die Ukraine oder nach Rumänien wird gewährt. 

• Der Firma Steinbruch Walser wurde bei der Indexanpassung des Mindestpachtzinses eine 

einmalige Reduktion gewährt. 

• Das Ansuchen der Firma Steinbruch Walser um Erhöhung der Deponiekosten wird im 

Finanzausschuss besprochen.  

• Alle Überschreitungen bis € 15.000,00 wurden einstimmig genehmigt und sind durch 

Mehreinnahmen gedeckt. 

• Das Problem der massiven Fettablagerungen im Kanalsystem in Kühtai ist laut DI Günter 

Volgger Sache des Verbandes in Sautens – für die Indirekteinleiter ist Bertl Gstrein zuständig.  

Es wird demnächst eine Abklärung im Klärwerk Sautens geben. 

Zu TOP  7) Bericht des Substanzverwalters Gemeindegutsagrargemeinschaft Silzer  
       Güterwald 

 
Am 27.03.2023 fand eine Ausschusssitzung im Gasthof Löwen statt. Die Förderung für das 
Hubschrauberholz in Höhe von € 12.604,80 ist eingelangt.  
Im Bereich Stadling gibt es erneut ein großes Käfernest. Im Pirchet wird derzeit die händische 
Holzbringung mit einem Pferd von Andreas Hackl durchgeführt. Alle derzeitigen Ausholzungen 
im Pirchet sind mit der BFI Imst abgesprochen.  
Das Kehren, Ausschneiden und Mulchen im Bereich der asphaltierten Waldwege soll 2023 
durchgeführt werden. Es wurde ein Angebot dazu von Hubert Leitner angefordert. 
 
Zu TOP  8) Bericht der Ausschüsse 
 
Heimausschuss (Obmann BGM): 
Ein Pflegezimmer wird immer für Silzerinnen und Silzer freigehalten.  
Die Auszahlung der Mehrstundenaufrollung wurde beschlossen. 
Die Herabsetzung des Beschäftigungsausmaßes eines Küchenmitarbeiters wurde beschlossen. 
Die Erhöhung des Beschäftigungsausmaßes eines anderen Küchenmitarbeiters ebenso.  
Das Dienstverhältnis einer Mitarbeiterin wurde verlängert. 
Es wird den Mitarbeitern, die noch nicht optiert haben, die Möglichkeit gegeben, einen Antrag bis 
1. Mai 2023 auf Optierung einzubringen. 
Eine Heimbewohnerin wird von Kurzzeitpflege in Dauerpflege übernommen. 



 

10. Sitzung des Gemeinderates vom 14.04.2023  Seite 9 von 11 
 

Ab sofort ist die neuerliche Anstellung von Leasingmitarbeitern durch den BGM zu genehmigen 
und den Ausschuss davon in Kenntnis zu setzen. 
Es soll die Ausschreibung einer zusätzlichen Reinigungskraft, aufgrund eines Krankenstandes 
vorbereitet werden.  
 
Bauausschuss (Obmann GV Willi Mareiler): 
Es hat keine Sitzung stattgefunden, bei der nächsten Sitzung besprochen werden die Themen 
Recyclinghof und Busumkehrplatz Kühtai. Die Rodelbahn im Kühtai wird gut angenommen. Die 
Restkosten für die Talstation werden vom TVB übernommen.  
 
Jugendausschuss (Obfrau GRin Denise Perwög): 
Es werden Jugendzentren bei verschiedenen Gemeinden besichtigt, man hat sich Feedback 
geholt und wird einen Fragenkatalog ausarbeiten. Es wird ein neues Konzept für das 
Jugendzentrum ausgearbeitet. GRin Marina Floriani schlägt eine Zusammenarbeit von 
Jugendausschuss und dem neuen Ausschuss für Jugendarbeit vor.  
 
Sportausschuss (Obmann Paul Randolf): 
Am kommenden Dienstag findet die nächste Sitzung statt, die Silz-Bulls möchten dabei sein. 
Beim Fußballplatz im Pirchet haben Paul Randolf und Reinhard Oppeneiger die alten Sitze und 
Bänke abmontiert, das Holz war großteils verfault. Die Tribünen sollten bis Mitte/Ende Mai 
geliefert werden, die Trainerbänke stehen bereits oben. Die Vogelbilder im Pirchet werden neu 
gemalt. Die künftige Vorgangsweise betreffend Grünpflege des Sportplatzes ist noch zu klären. 
Die Planung der Beleuchtung von Tennisplatz und Beachvolleyballplatz ist in Arbeit.  
 
Informations- und Petitionsausschuss (Obmann GV Reinhard Holaus): 
Es fand die Redaktionssitzung betreffend die Gemeindezeitung statt. Heute kam ein Anruf, ob die 
Zeitung korrekturgelesen wird, da einige Angaben nicht richtig waren (z.B. Zeiten bei der 
Musikinstrumentenvorstellung oder Beginnzeit des Marktes und der Nachname von Franziska). 
Der Text betreffend Petitionen wurde ebenfalls in der Gemeindezeitung veröffentlicht. Geplant 
sind eine Info-Broschüre zur Eröffnung des Themenweges vom Korn zum Brot und eine 
allgemeine Info-Broschüre.  
 
Überprüfungsausschuss (Obmann GR Simon Haslwanter): 
Die letzte Sitzung für das 1. Quartal 2023 war am 11. April. Leider konnten nicht alle Belege 
aufgrund eines technischen Problems geprüft werden. Die Nächste Sitzung findet daher bereits 
am 25. April 2023 statt. Bei den quartalsmäßigen Prüfungen werden stichprobenartig ca. 1200 
Rechnungen mit insgesamt mehr 5000 Belegen geprüft.  
Bei einer vorigen Sitzung wurden die hohen Abgaben, speziell die der Mitarbeiter im VA2023 mit 
knapp 4,2 Mio. Euro diskutiert. Man war sich schlussendlich einig, dass dies nur durch die hohen 
Einnahmen aus dem Ort Silz, den Tourismusbetrieben aus Kühtai sowie durch die zusätzlichen 
Einnahmen durch die Tiwag-Verträge und die Kraftwerkbaustelle in Kühtai in dieser Form möglich 
ist. An dieser Stelle ein großer Dank an Altbürgermeister Hermann Föger für sein großes 
Verhandlungsgeschick und seinen Einsatz zum Wohle der Gemeinde Silz. 
 
Der BGM verweist auf die hohe Mitarbeiteranzahl von 104 Personen. VBGM Peter Föger erinnert 
an die vielfältigen Aufgaben der Gemeinde (Hort, KK, Haus Elisabeth etc.) – andere Gemeinden 
stellen dies Einrichtungen nicht zur Verfügung.  
 
Bildungsausschuss (Obfrau GRin Daniela Holaus): 
Die letzte Sitzung fand am 28.02.2023 statt, ein Dank an alle Mitglieder für ihre rege Teilnahme 
an den Ausschusssitzungen. Besprochen wurde die aktuelle Situation in den 
Kinderbetreuungseinrichtungen. In der KK gibt es laufen neue Einschreibungen, bereits für das 
Betreuungsjahr 2024/2025 liegen viele Anmeldungen vor. Die KK feiert bald ihr 10-Jahr-Jubiläum. 
Der Tarif für die Soziale-Kontakt-Gruppe fehlt noch. Auch die Spielplätze sind ein Problem, die 
Einrichtung beim Haus Elisabeth ist nicht wirklich alltagstauglich. Im Sommer ist die Temperatur 
in der KK viel zu hoch, mobile Kühlgeräte könnten angeschafft werden – diese wurden von 
Experten empfohlen. Der BA wird sich mit diesem Thema auseinandersetzen. Im KG sind 
2023/2024 38 neue Kinder in 5 Gruppen zu betreuen. Der KG ist somit mit 95 Kindern voll besetzt, 
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es stehen keine weiteren Gruppenräume mehr zur Verfügung. Eine Pensionierung steht an. Die 
Förderung der Sprachförderstunden ist erhöht worden, Karin Knausz kümmert sich um die 
Abwicklung. Die Alterserweiterung beim Hort ist zu überdenken. Bei der Besprechung beim ALTR 
waren Karin Knausz, Brigitte Walser, Daniela Holaus und AL Mag. Reinhard Pfeifer anwesend. 
Wir können die große Alterserweiterung nur im KG haben, der Bedarf in der Altersgruppe vom 
Kindergarten selbst ist nach 15.00 Uhr eigentlich nicht vorhanden. Es wird um einen Termin mit 
allen Einrichtungen, dem BGM und dem VBGM gebeten. Die Einrichtungsleiterinnen und das 
Personal vollbringen logistische Höchstleistungen, das wird leider oft gar nicht wahrgenommen – 
Hut ab vor ihrer super Arbeit. Die nächste Sitzung findet am 02.05.2023 statt, Andrea Föger wird 
einen Einblick in die Bedarfserhebung zur Kinderbetreuung geben.  
 
Energieausschuss (Obmann GV Christoph Scheiring): 
Es wurde keine Sitzung des Klima- und Energieausschusses abgehalten. Der Obmann weist auf 
die beiden Veranstaltungen im April hin. Am 17.4 wird, sofern sich mindestens 10 Teilnehmer 
melden, ein Energie Workshop mit Dr. Rainer Mayr aus Stams stattfinden und am 22.4 wird der 
Frühjahrsputz im Gemeindegebiet von Silz durchgeführt werden. Die Einladungen bzw. 
Informationen sind bereits bei der Obleutesitzung bekanntgegeben worden. Das Gebiet wurde 
bereits mit dem BGM besprochen. Treffpunkt dafür ist die Feuerwehrhalle um 09.00 Uhr. 
Das Projekt Blüten.Reich läuft an, der BGM hat über den Bauamtsleiter die Bestellung des 
Saatgutes und die weitere Vorgehensweise mit der Fa. Norz der Grünraumpflege in Silz 
besprochen und in Auftrag gegeben bzw. geben lassen. 
 
Personal-, Sozial- und Schlichtungsausschuss (Obfrau GRin Marina Floriani): 
Es gab eine gemeinsame Sitzung von JA und PA, ebenso eine Sitzung des PA. Die nächste 
Sitzung findet voraussichtlich im Juni statt. Für dringende Fälle steht man jederzeit zur Verfügung 
– ein Dank an alle Mitglieder für ihre Mitarbeit. Eine herzliche Einladung an alle GR zum morgen 
stattfindenden Cafe für alle frischgebackenen Eltern ab 14.00 Uhr im Jugendheim.  
 
Finanzausschuss (VBGM Peter Föger): 
Die nächste Sitzung findet kommende Woche statt. Es gibt viele Punkte, unter anderem auf 
Wunsch des BIA. 
 
Kulturausschuss (Ersatz-GRin Bernadette Engl in Vertretung von Obfrau Renate Köfler): 
Liebe Grüße von Obfrau Renate Köfler. Sie bedankt sich für die Teilnahme bei den Silzer 
Künstlertagen – einiges wurde verkauft. Die nächste Veranstaltung ist das Kabarett mit Markus 
Koschuh am 06.05.2023 – bitte teilnehmen.  
 
Steuerungsgruppe TIWAG (BGM): 
Der nächste Termin findet am 19.04.2023 um 14:00 Uhr im Kühtai statt. (GV Willi Mareiler, GV 
Reinhard Holaus und GR Michael Haslwanter entschuldigen sich.)  
 
Zu TOP  9) Anträge, Anfragen und Allfälliges 
GRin Denise Perwög 

• die Jungbauern haben im Rahmen des Mehrwertprojektes eine Bank hergestellt - „Auf an 

Hoangart“. Diese soll vom 18.-20.05.2023 aufgestellt werden – bitte einen Platz suchen, das 

Aufstellen übernimmt die Gemeinde.  

GR Florian Grameiser 

• spricht an, dass im Bereich der Bank beim Bierkeller Gefahr durch eine entwurzelte Fichte 

besteht – der BGM wird sich darum kümmern.  

• berichtet, dass der Vogelbeerbaum beim Brunnen - Meiergasse zur Hälfte abgestorben ist. 

GR Reinhard Holaus 

• bedankt sich für die Mithilfe bei der Besorgung eines Kastl´s für Huetz Erwin, der eine 

schwere Zeit durch einen unerwarteten Todesfall durchmacht und unter Rückenproblemen 

leidet.  



 

10. Sitzung des Gemeinderates vom 14.04.2023  Seite 11 von 11 
 

GR Lukas Bachnetzer 

• fragt nach dem Stand der Dinge wegen dem Fahrradständer der ÖBB. Der BGM berichtet, 

dass man nichts neues in Erfahrung bringen konnte. Es kann sein, dass der Bauwieder  

wieder teurer wird. GRin Marina Floriani schlägt vor, die Dinge selbst in die Hand zu nehmen. 

GRin Daniela Holaus würde auf Einhaltung des Vertrages bei der ÖBB drängen – bitte 

schriftlich. Der BGM wird Landesrat Rene Zumtobel kontaktieren. Der VBGM Peter Föger 

wirft ein, dass selbst der zuständige Franz Jautz von der ÖBB nichts wisse.  

GR Walter Föger 

• spricht die Stromschiene zwischen dem Kraftwerk Silzerberg und der Schlossergasse an. 

GV Willi Mareiler wirft ein, dass eine Energiegemeinschaft ihre Tücken hat, man muss dieses 

Thema mit der Energie-Tirol abklären. Der BGM und der BAL Ing. Martin Dablander konnten 

leider bisher keinen Termin bekommen. Eine Kabelverlegung wurde von Herrn Bucher von 

der TINETZ als äußert schwierig dargestellt – mehrere technische Dinge seien zu 

berücksichtigen, es wird von der TINETZ nicht gewünscht. Die Asphaltierung des 

Eavelerweges kann auch ohne Kabelverlegung in Angriff genommen werden. Auch die 

Verlegung LWL ist zu bedenken.  

VBGM Peter Föger 

• bittet um Neuanbringung der Tafel im Bereich der Müllkübel beim oberen Friedhof. 

GV Willi Mareiler 

• bedankt sich im Namen der Pfarre für das Abbauen und Einlagern des hölzernen Vordaches 

der Kirche.  

Zu TOP  10) Personalangelegenheiten (unter Ausschluss der Öffentlichkeit) 
 
Folgende Beschlüsse wurden gefasst: 

• Umstufung der Assistentinnen in der Kinderbetreuung 

• interne Nachbesetzung einer Stelle im KG nach Pensionierung 

• Erhöhung eines Beschäftigungsausmaßes bei den Reinigungskräften 

 
Ende: 21:45 Uhr 
 
 
Die Niederschrift wurde in der Gemeinderatssitzung vom …………………………. genehmigt. 
 
 
................................................... …............................................... 
BGM Ing. Helmut Dablander Gemeinderat 
 
 
.......................................... .................................................. 

Gemeinderat Schriftführerin 
 


